

## DIARIO DE



## BARCELONA,

Del Jueves 13 de

Julio de 1809.

*San Anacleto, Papa y Mártir. = Las Cuarenta Horas están en la Iglesia de padres Trinitarios calzados: se reserva á las siete.*

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
11 á las 11 de la noc.	18 grad.	2 28 p. 2 l. 2	S. sereno.
12 á las 6 de la mañ.	17	1 25 2	O. nubes.
12 á las - de la tard.	20	4 28 2	S. O. idem.

*Conclusion del Boletín diez y seis.*

**E**l 14 el Príncipe Poniatowski entró en Lublin, y el día despues marchó hacia Sandomir. Parte del Ejército entró en Przeworsk: con este movimiento la comunicacion de Lubberga con Cracovia ha sido cortada.

El General Rosniecki al frente de 400 hombres de caballería ha hecho en varios combates 710 prisioneros, en cuyo número se hallan un Mayor y nueve Oficiales. Dicho destacamento se ha apoderado de un transporte considerable de armas, zapatos y paños.

El Príncipe Poniatowski aprovechando de la inacción del enemigo que ha tomado una posición en el Bura, ha juzgado á propósito atacar la cabeza de puente de Sandomir, y tambien la ciudad, donde el enemigo se habia muy fuertemente atrincherado. Esta operacion ha salido perfectamente bien. El X Reg. de Equitación Wladimir Potoki tomó dicha cabeza el 18 de Mayo, á la bayoneta, y la ciudad que el General Sokolnichi habia vivamente atacado, capituló la noche del mismo día. El enemigo ha perdido 1000 hombres que han sido muertos, y 1200 prisioneros, 20 piezas de artillería y almacenes considerables.

La caballería del Príncipe Poniatowski se extiende hasta Leopoldo, y se alarga hasta hácia Cracovia. Ha libertado 3000 hombres cuya leva se habia hecho forzosamente. Los Gallicianos dan cada día nuevas pruebas del odio que les anima contra el Austria.

Mientras está pasando en Galicia, el General Dombrowski, rechazaba al enemigo en el Baxo-Vístula.

El 14 Thorn habia sido atacado. La cabeza de puente no estaba

en estado de defensa. La guarnicion quemó la parte del puente que comunica con ella, y se estableció en la Isla. Este movimiento se hizo despues de un encuentro que ha costado mucha gente al enemigo, que falto de medios para pasar el rio, y viendo el buen estado de la ciudad, ha desistido de su empresa.

El 15 el enemigo intentó el paso del Vístula, junto á Plock, el qual fué rechazado con pérdida, y obligado á quemar los barcos que habia juntado alli.

Del 16 al 23 el General Dombrowski atacó al enemigo desde Bromberga hasta Czentochow. Lo rechazó vivamente mas alla de Bromberga; puso las dos plazas de Czentochow y de Thorn al abrigo de qualquier atentado, y aseguró su comunicacion con esta última por Inowraclaw.

*Del Monitor del 15 de Junio de 1809.*

BOLETIN XVII.

*Paris 14 de Junio.*

*Viena el 8 Junio de 1809.*

El Coronel Gorgóli, Edecan del Emperador de Rusia llegó al Cuartel Imperial, con una carta de este Soberano para S. M. D. la noticia, de que el Ejército Ruso dirigiendose hácia Omutz habia pasado la frontera el 24 de Mayo.

El Emperador pasó anteayer revista de su guardia, infantería, caballería y artillería. Los habitantes de Viena han admirado el número, bella firmeza y buen estado de dichas tropas.

El Viceroy ha marchado con el Ejército de Italia á Elemburgo en Hungria. Parece que el Archiduque Juan procura juntar su Ejército en el Raab.

El Duque d Ragusa llegó con el Ejército de Dalmacia el 3 de este mes á Ljubach.

Los calores son muy fuertes, y las gentes prácticas del Danubio dicen que de aquí á pocos dias habrá alguna avenida. Se aprovechan de este tiempo para acabar, sin contar los puentes de barcos, y armadias de plantar las estacas.

Todos los regimientos que recibimos de la parte del enemigo, dicen que las ciudades de Presburgo, Bruun y Zirann están llenas de heridos. Los Austriacos mismos hacen subir su pérdida á 18,000 hombres.

El Príncipe Poniatowski, con el Ejército del gran Ducado de Varsovia, prosigue con sus sucesos. Despues de la toma de Sandomir se ha apoderado de la fortaleza de Lemose, donde ha hecho sufrir al ene-

migo una pérdida de 3000 hombres , y ha tomado 30 piezas de artillería. Todos los Polacos que están en el Ejército Austriaco desertan.

El enemigo despues de su mal éxito delante de Thorn , ha sido vivamente perseguido por el General Dombrowski.

El Archiduque Fernando no sacará de su expedicion sino su propia vergüenza. Debe haber ya llegado á la Silesia Austriaca , reducido al tercio de sus fuerzas.

El Senador Wibiiski se ha distinguido por sus sentimientos patrióticos , y actividad.

El Conde de Metternich ha llegado á Viena. Va á las avanzadas á cangear con la Legacion Francesa , á la que los Austriacos habian contra el derecho de gentes negado pasaportes , y habian conducido á Pest.

## NÚN.º I.

### *Carta del Duque de Ragusa.*

SEÑOR:

Tengo el honor de dar cuenta á V. M. que habiendo recibido del Príncipe Virey la noticia de que el Ejército Austriaco de Italia se iba retirando ; me puse en marcha para entrar en Croacia el 14 de Mayo : el 16 hallamos al enemigo en las ventajosas posiciones que ocupaba quince días ha , y en que nosotros le habiamos atacado. Despues de un vivo combate , pero corto , la division Clauzel tomó todas las posiciones del monte Kitta : le hemos muerto 300 hombres , herido 6 ó 700 , y tomado 500 : muchos han arrojado sus armas para salvarse con la mayor prontitud en los peñascos , de manera que 3 ó 40 hombres han sido dispersados , y faltan en el Ejército. Entre los prisioneros hay muchos Oficiales , y en el número de estos el General Stassvich , aquí Comandante en Jefe. La fuerza del cuerpo del Ejército enemigo era de 19 batallones , todos regimientos Croatos , ó Hungricos : 12 de estos batallones solamente se han hallado en el choque , los demas han sido destrozados en la Baja Zermania.

El dia despues 17 marché hácia el enemigo que ocupaba las trincheras que habia construido en Popina : al acercarnos evacuó dichas trincheras sin que nos fuese posible descantillarle , por la gran prontitud con que lo hizo. El 17 por la tarde , le perseguí frente Gradschatz , y con mi vanguardia atacé su retaguardia que habia dexado en el desfiladero de los montes , á fin de favorecer la entrada de dos batallones que tenia en Evernich : su retaguardia fué batida ; nosotros la hechamos de todos sus puntos , y la perseguimos en la llanura : entónces el enemigo la hizo sostener por todas sus fuerzas , y como los batallones que debian llegar de Evernich estaban á nuestro flanco y por la naturaleza del terreno mucha gente nos ocupaba ; y por otra parte todo el Ejército no habia tenido tiempo de llegar , resultó que nos hallabamos en el caso de tener en la llanura un combate contra fuerzas muy superiores , combate que sostuvimos con teson.

Ayuntamiento de Madrid

No-

Nosotros hemos conservado todos los puntos que habíamos tomado, y todas las ventajas que habíamos tenido. El combate se ha acabado á las diez de la noche. El enemigo ha aprovechado de ella para evacuar, y al amanecer hemos entrado en Gradschatz. En este último combate yo he sido herido de un fusilazo en el pecho, pero levemente; pues la bala no ha hecho mas que rozar; y por esto no dexo de hacer mis funciones.

El enemigo ha tomado posicion entre Gradschatz y Gospub. Le iremos al alcance luego que la artillería, y las provisiones, que no he podido conducir sobre las crestas de nuestra explanada, y no han podido ponerse en marcha, sino quando hemos sido dueños del camino real, nos habrán alcanzado. Espero que será mañana, y que á mas tardar partiremos despues de mañana.

Na se como elogiar el mérito de las tropas que han peleado, es á saber, el 8.º de infantería ligera, el 11.º y 2.º de línea, y los valientes y dignos Coroneles Bertrand, Berliá y Minal de los mismos regimientos. El último ha recibido siete heridas, de las que por fortuna ninguna es grande: no puedo dexar igualmente de alabar al General Clauzel, y hacer particular mencion del General Delzons, que poderosamente ha influido en estos sucesos.

El número de muertos ó heridos en estos dos encuentros sube á 300. Soy con el mas profundo respeto &c.

En el Quartel General de Gradschatz el 18 de Mayo de 1800.

El Duque de Ragusa, *General en Xefe del Ejército de Dalmacia.*

#### NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

##### *Aviso.*

El que tenga para vender una Huerta, ya sea dentro la ciudad ya fuera de ella, con tal que no sea muy distante, acuda á la oficina de este Periódico, que darán razon con quien debe conferirse.

##### *Ventas.*

Se hace buen año y mercado de Atún de muy buena calidad, al precio de 19½ pesetas la arroba: se vende por quintales, arrobas y medias arrobas, en una barraca sobre el Rech Condal, cerca el Borne.

El que quiera comprar una Cebra que tiene muha leche, acuda al número del chocolate de los confiteros frente Santa Catalina.

##### *Nodrizas.*

Lutgarda Vila, cuya leche tiene nu ve meses, desea criar en su casa, ó en la de los padres: vive en la calle de Monjuich, en el piso mas baxo de cerca la fuente.

Hay una viuda, que tiene la leche de quatro meses y su edad 22 años, desea criar en la casa de los padres vive en la calle den Terros, núm. 24, primer piso: tiene quien la abone.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.

Ayuntamiento de Madrid